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「学校評価アンケート」自由記述及び 
「資質・能力の向上や学ぶ意欲をもった生徒を目指して」ご意見について 

 
 日頃より、本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございます。 
 標記のアンケート及びご意見提出につきまして、ご協力いただき、誠にありがとうございます。下記のとおり
お知らせします。今後もいただいたご意見等をふまえながら、よりよい教育活動を推進していきます。また、今
後も浅間中学校の生徒のために、ご意見等をお寄せください。学校と家庭、地域で浅間中学校を「共創」してい
けますよう、よろしくお願いします。なお、ご不明な点等ありましたら、学校までお問い合わせください。 
 

記 
 
 
 
 
（１）アンケート実施期間 令和５年 11 月 14 日～21 日 
（２）実施内容  
○学校評価について選択肢回答 ⇒１月の学校評議員会で学校評議員の皆様にお伝えし、再度検討したものを、 

公表します。令和６年２月中旬を予定しています。 
○学校運営について自由記述（86 件） ⇒ 下記に概要をお知らせします。 

（３）自由記述の内容 
 ＊記述内容は、係・管理職で確認し、必要に応じて、かつわかる範囲で個別に対応しています。 
 ＊以下に示す全体的なものについては、教職員間で共有し、よりよい教育活動推進につなげます。 
 ＊以下の内容は、抜粋・要約になります。 
 
 ①教職員の「聞く」「接し方」に関して 
   
 
 
 
 
・身体的な接触につきましては、職員研修で再度周知し、今後も「浅間中学校 教職員による性暴力・わいせつ 
行為等の防止 校内ルール」に沿って対応します。 

・「職員にゆとりがなく忙しそうにしている」ことも生徒が相談しづらい原因として考えられるので、①生徒が 
相談できる時間を確保します。②教職員がゆとりを持って生徒と接したりできるように、来年度の日課の検討 
を進めます。 

 
 ②授業中の学び方について 
  
 
 
・生徒が安心して授業を受けられるよう教職員が指導します。また、本校の生徒は先生から一方的に教えられる
授業よりも、仲間と相談をしながら課題に取り組んでいく授業を求めています。生徒自身の「疑問」や「問い」
からスタートする生徒の「ワクワク」を大切にします。生徒がお互いにルールを守り、仲間と対話をしながら学
びを深めていける授業づくりに努めます。 
 
 ③学習について 
 
 
 
 
 
・３学期期末テスト前に放課後、教職員に自由に質問できる時間を確保したり、教室を開放し、高校生や大学生
のボランティアに質問しながら主体的に学習したりすることができるフリーラーニングデーを実施します。生
徒たちが主体的に学べる環境を模索し、提供できるよう検討します。外部の講師につきましては、関係機関や
PTA と相談しながら、ボランティアによる学習指導を持続可能なものにしていきます。 

・宿題につきましては、現在、本校の「学び」の改革の柱の一つとして見直しを図っています。先日行った「家
庭学習についてのアンケート」や生徒の声の中からは、「自分の苦手なところを自分からできるようにしたい」
「自分で計画を立てて勉強したい」という意見、反対に「やることが決まっているから自主学習と違って何を
やろうか迷わなくて良い」のように宿題（課題が決まっているもの）の良さを感じている意見もありました。
今後、本校の学びを考えていく上で、家庭学習のあり方について大切に検討していきます。 

 
 
 

○多感な時期のため個別の面接時間をなるべくとっていただき、一人一人の話を聞いて欲しい。 
○男性女性関係なく、悪気がなくとも肩とか腕とか背中とか触られることを不快に感じていても、言い出せず 
に悩んでいる。配慮をして欲しい。 

○何かあっても、先生に声をかけづらい雰囲気があるようなので配慮して欲しい。 

○授業中、生徒の私語が多く生徒が勉強に集中できないと感じた。 
○学習しなければならない内容があるのはわかるが、生徒が意欲を持って臨めるような授業を求めます。 

○勉強でわからないところは、聞けずにそのままになってしまっている。放課後外部の指導者による授業等 
していただけるとありがたい。 

○質問できる時間がない。 
○宿題の量の差がだいぶあるように思う。 



 ④その他について 
  
 
 
 
・欠席時の連絡につきましては、連絡カードやお便り等が確実に届くよう配慮します。欠席当日お届けできない
場合は、お電話等で連絡をとらせていただきます。 

・増築中の校庭の利用に関しては、市の教育施設課と連携し、工事期間中他のグランドにバスで送迎していただ
く予算を確保していただきました。使用する部の数を減らして、安心・安全に活動できる環境を整えます。 

・現在、来年度の年間計画を立てているところですが、中体連大会等の日程把握を行い、可能な限りの調整を図 
ります。 

 
 
 
 
 
 
（１）意見募集期間 令和５年 11 月 20 日～30 日（11 月 20 日付通知については本校ＨＰでご覧いただけます） 
（２）実施内容   アンケートフォームからの回答（ＱＲコード読み取り） 
（３）ご意見の内容 18 件のご意見等をいただきました。 
 ＊以下に示す全体的なものについては、教職員間で共有し、よりよい教育活動推進につなげます。 
 ＊以下の内容は、抜粋・要約になります。 
  
①日常授業に探究化について 
各教科の「見方・考え方」を教員も生徒も意識します。自覚化します。生徒の学びの様子や実践を共有していく機会を設けま
す。ご意見やご感想、ご質問等ありましたら、記入をお願いします。 

 
 
 
 
 
  
②総合的な学習の時間の探究化について 
総合の全体計画を見直します。育成する資質・能力や指導・評価方法を明確にします。総合の年間予定を構築します。ご意見

やご感想、ご質問等ありましたら、記入をお願いします。 

 
 
 
  
  
③家庭学習・定期テストの改善について 
家庭学習に対する意識調査を行い、今後の家庭学習の方向を共有します。知識を問う問題と共に、思考力を問う問題作成につ

いて取り組んでいきます。ご意見やご感想、ご質問等ありましたら、記入をお願いします。 

 
 
 
  
 
 ④マイプロジェクトについて 

自分の興味・関心がある取組を支援し、取組を共有、認め合います。ご意見やご感想、ご質問等ありましたら、記入をお願い

します。 

 
 
 
 

 
 

・学びの様子を共有していただけるのはありがたいです。 
・先日授業を参観させていただきました。浅間中が目指している「探究」に通じる授業でしたが、「テストと関
係ない学習では？」と不安を感じている保護者の方もいて、ギャップを感じました。「こういう授業を基本
として目指している」と繰り返し説明し、理解を得た方がよいと感じました。 

・自分の周りに（環境、他者）目を向けて、社会のなかにいる自分を確認できるような総合の活動であってほ
しいと思います。 

・総合的な学習の時間に関して浅間中学校に進学する（佐久平浅間小、岩村田小、中佐都小、高瀬小）で情報
共有を進めてほしいです。 

・考える力をつけるには、地道な努力が必要だと思います。ご指導宜しくお願い致します。 
・家庭学習については本人に任せており、方向性などはわからないので、共有していただきたいです。 
・夏休みに学校に来て勉強できる機会があったのは非常に良かったです。もっと増やしてほしいです。 

・自分の興味関心事に対する取り組みが、同じ関心をもつ仲間と協力しながら、より広がってほしいと感じま
した。 

・職業体験を復活させてくれて、本当にありがたい。本人の進路を決めるのに参考になるので今後も大切に取
り組んでほしい。 

佐久市立浅間中学校 

 担当 教頭 川上・市川 

    学校評価 荻原・臼田 

    資質能力 濱嶋・柳原・渡辺 

 電話 ０２６７－６７－２４１０ 

○欠席時の連絡が来ないときがあるので、気を配っていただきたい。 
○増築工事中は部活動の活動場所の確保をお願いしたい。 
○部活の大会日程と、テスト日程をうまく調整して欲しい。 

全てのご意見を載せることはできませんでしたが、職員で共有し
今後の学校づくりに役立てて参ります。 
今後もお子さんの学びの姿について、ご意見・ご質問等をお寄
せください。自ら学ぶ生徒（学びの自走者）を目指してよろしくお願
いします。 
ご不明な点等ありましたら、教頭までご連絡ください。また、今後
も、よりよい教育活動を推進し、浅間中学校の生徒の伸長を図って
まいりますので、何かありましたら、学校までご連絡ください。 

２「資質・能力の向上や学ぶ意欲をもった生徒を目指して」に対するご意見について 


